

# «NO QUEREMOS A FRANCO NI A LA MONARQUÍA»

ESTAMOS en presencia de la descomposición interna de la dictadura franquista. Este hecho no puede ocultarlo ni los plumíferos y copistas que cantan loas y excoelencias en tanto que el crimen y la barbarie tienen su acción experimentada en los cuarteles de sus propios compatriotas. El régimen de terror agoniza con sus entrañas corrompidas por males inabundantes. Franco yocifera e intimida. No permite que la insubordinación altere los propósitos privados del dictador. La Falange creó el mal y recoge ahora los frutos. Crió un lobozno y ahora, ya mayor de edad, no acepta interferencias en las decisiones que le dicta su instinto. Los falangistas protestan. No se resignan con el papel de seguridad que les ha tocado. En esta hora llamada a marcar un hito. Se quebra el precepto de obediencia ciega al capitán de la partida. Los mismos exigidos de la sumisión la niegan privadamente. La Falange no quiere resignarse a morir sin pena ni gloria bajo el repulsivo sudario de crímenes y horrores ejecutados con el instinto de la bestia. Se rompe el supuesto bloque monofónico. Y el ambiente político español ofrece nuevas perspectivas.

La expectación reinante es enorme. Crece la zozobra. Nadie sabe el desenlace que pueden tener los futuros acontecimientos. Los medios falangistas están desalentados porque ven que el fin de su imperio totalitario es un hecho. Para zanjar los presentes sucesos y poner coto a la situación creada por los mismos, el día 23 de marzo Franco recibió en audiencia especial al Consejo Nacional de la vieja guardia falangista. El Ministro Secretario del Partido, Raimundo Fernández Cuesta, iba a la cabeza de la flamante y pomposa delegación. Mas una vez pronunciadas las frases de adhesión al «salvador de la Patria», el general respondió con acento dictatorial: «Lo que necesito es que no se altere el orden, ya estoy dispuesto a cumplir las medidas más estrictas para evitar que se obstaculice el nuevo discurrir de mi patria...» Cuando se reclama es porque no se posee nada de todo aquello que es objeto de invocación. Giron es desagraviado en la medida de su simulado ostracismo mediante la imposición por parte de la Falange de la medalla

de la Vieja Guardia, como queriendo decir a la primera figura de la escena que sigue siendo falangista de los notorios. En el mismo acto, Fernández Cuesta invoca la unidad de los primeros días del drama nacional. Figuras del falangismo hace tiempo caídos en desgracia se exhibían y agasajaban en supratrasero por retomar a la unidad primitiva. A una unidad que forjaron derramando sangre inocente y dando cita a intereses bastardos. Mas nada conseguirán los que hasta ahora fueron los amos de la muerte. La tiranía está en crisis. La espada y la cruz se han aliado una vez más para salvar al dictador, o mejor dicho, a los intereses creados por la vesania. Mientras los acontecimientos van avanzando sobre el ancho campo de la vida nacional, el pueblo, lleno de confianza en su misión histórica, espera el momento propicio para dejar oír su voz amordazada durante dieciséis años de opresión. Y sabido es que cuando la tiranía se bambolea, los pueblos adquieren conciencia plena de su cometido para ser dueños y soberanos de sus propios destinos.

# ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANICO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Toulouse 10 de Abril de 1955 - Año XI - N.º 372 - Hebdomadaire - Precio : 20 francos

## Cartas de la Europa Liberal

### TERTULIA DE FILOSOFOS

HACE algunos días he gozado del singular privilegio de asistir a unas excepcionales pláticas literarias, en los salones parisinos del Congreso por la Libertad de la Cultura. En una de ellas, el pensador católico existencialista Gabriel Marcel planteó y condujo un debate de altísimos vuelos sobre la escenificación de la CONDICION HUMANA, de Malreaux, uno de los acontecimientos que más apasionan hoy al inquieto mundo literario de París.

palabra pura — que no acepta compromiso ni con el tópico, ni con la amenaza, ni con el soborno — se escucha cada vez que el instinto nacional presente un gran momento histórico. Ayer, en Oriente, Malreaux, adelantado de las grandes aventuras, asiste al seísmo que sacude las ancestrales estructuras de la China, se empapa de la tragedia ingente y la interpreta en sus dimensiones universales. Más tarde, voluntario en los escuadrones aéreos del frente de Aragón, vive con el pueblo de España la mayor ignominia «que vieron los siglos pasados ni esperan ver los siglos venideros». Y fué de los elegidos que vertieron su sangre para salvar al occidente de su nefando crimen.

### EL HECHO de la SEMANA

ES la libertad del fariseo. Los católicos belgas, en defensa de la libertad, la democracia y las subvenciones oficiales a la escuela libre, subvierten el orden. Un centenar de truenos especiales concuerdan en Bruselas cien mil mudísimas ovejas del redil vaticano. «Para nada malo! Para propagar la buena nueva de la llegada del Mesías, sin duda alguna. Y, para «hacerse la mano», apedrean los centros de izquierda y lapidan a los representantes del orden, después de haber levantado el adomado de las calles. No crean ustedes que se trata de gentes discolias, ni de pistoleros incontrolados, sino de hijos predilectos de la mansuetudine católica. Para canalizar el justo enojo de esos millones de padres... de familia, existe en Bélgica un «Comité de defensa de las libertades democráticas», que primero supusimos comunicante, luego socialista, pero que finalmente se ha evidenciado como afecto al más ortodoxo vaticano.

### Por FERNANDO VALERA

En fin, patriota, rebelde y desterrado, juega, gana y pierde a la gran aventura del general de Gaulle, una aventura que no quería ser sólo la liberación de una patria, sino la resurrección de un pueblo. Cada vez que cae el telón de uno de los actos de la tremenda tragedia, Malreaux calla, se refugia en sus estatuas, sus ruinas, sus cuadros o sus vidrieras góticas, entre LAS VOCES DEL SILENCIO, hasta que el acento profético vuelve a quemarse en la garganta y el llamado del destino le arrastra a la nueva aventura. Por eso su palabra es augurio o presentimiento de grandes cosas. Gabriel Marcel, Manès Sperber, Thierry Maulnier, Jacques Hébertot, Georges Altman, llevaron principalmente la voz en el debate sobre la adaptación teatral de LA CONDICION HUMANA, que replantea en la pauta del año 1955 un antiguo episodio de las matanzas de comunistas en Shanghai, abandonados por Moscú a la implacable ferocidad de Chiang Kai Chek. El sutil Gabriel Marcel planteó el siguiente interrogante: «No vendría a ser ahora LA CONDICION HUMANA, aun sin proponérselo, una obra de propaganda comunista? Hace veinticinco años o hubiera sido otra cosa. La conciencia moral del espectador se hubiera vuelto indignada contra la táctica siniestra de una política inhumana que deja quemarse fríamente, conscientemente, estupidamente, a sus más abnegados secuaces en la hoguera de un sacrificio estéril. Leída o representada hace veinticinco años, LA CONDICION HUMANA suscitaria la condenación del stalinismo; pero de entonces acá la historia ha seguido su curso; Mao-Tse-Tung es el guía, señor y apóstol de la China comunista; Chiang Kai Chek se pudre de impotencia en la isla de Formosa, al amparo de la séptima flota americana; luego, se dirá el espectador turbado: «el sacrificio no fue estéril y la inmolación de Shanghai se ha transformado a la vez en el crimen cainita que parecía ser ayer en la siembra fecunda del martirio. La táctica staliniana ha sido justificada por el triunfo».

ideas que me quedaron chispeando en la memoria. Hay en primer término, en la obra de Malreaux—subrayé Manès Sperber—los elementos propios de la tragedia que surge del fatum en que se encuentran sumergidos los héroes comunistas de Shanghai, cuya voluntad no puede vencer al destino, sino trascendiéndolo, convirtiéndolo a la muerte ineludible en sacrificio por la causa. Las cosas pasan como tienen que pasar, sin que el desenlace se explique por el choque de los caracteres, como acontece (Pasa a la página 3)

### Postal Madzileña

#### LA MARSELLA EN MADRID

EL amplio «Stadio Chamartín» se ha llenado de bote en bote, formando un heterogéneo montón de gente. El objeto ha sido uno solo: hacer una repulsa más al franquismo, mostrando nuestra solidaridad con el pueblo que vive libremente. La abigarrada multitud ha cumplido perfectamente su cometido, demostrando con un aplauso la adhesión a la República francesa y a las normas de libertad que ella representa. El hecho en sí es grandioso, magnífico, si se juzgara desde aquí, que es de donde más se aprecia lo que la falta de libertad significa. Llegada la hora de comenzar el partido, aparece el equipo francés. La banda de música comienza a interpretar la Marsellesa. El público se pone de pie, descubriendo, aplaudiendo frenéticamente, por espacio de diez minutos. No es el recibimiento hecho a los jugadores, no; es algo más. Es el ardor revolucionario de las estrofas del canto marsellés que ha hecho mella una vez más en este pueblo anhelo de libertad. Y con su cálido aplauso hace honor a los ciudadanos franceses que odian las dictaduras y aborrecen a Franco con todo lo que éste representa. Juan ESPAÑOL

Desconfíen nuestros amigos del léxico y de la traducción literal. En España, la escuela libre era racionalista. En Bélgica, ella es del más puro morado episcopal. Allí invocaban la libertad quienes la preconizaban para los demás en los respectivos programas. En Flandes, pongamos por ejemplo, lo hacen quienes la han negado y la suprimirán totalmente. Pero algo hay de común: En España, como en Bélgica, los hijos de cura demuestran su desprecio de las cosas terrenas mandando avidamente en las ubres de ese «despreciable» poder temporal. «Solo hay un Dios, y trino» (pedrada). «Viva Cristo Rey» (trino en los ríones). «Viva la Libertad» (barricadas, subversiones y guerra civil). ¡Jesús, Jesús, libranos de tus seguidores! JUANILLO.

LLEGO EL EMBAJADOR Llegó el nuevo embajador norteamericano en España, Mr. John Davis Lodge. El barco en el cual hizo el viaje atracó en Algeciras y no en Gibraltar, como era costumbre. Este hecho ha sido jaleado debidamente, como un síntoma aleccionador, por la prensa y la radio franquistas. Comentan alegremente el hecho recordando que es bien significativo el cambio de lugar de desembarco del embajador y el hecho de que el navio enarbolará la bandera roja y guada. Bien, pero puestos a buscar significaciones bien pudieran haber sacado consecuencias al hecho, no menos significativo, de que se haya escogido para enarbolar esa bandera el barco llamado «Constitución».

### La actualidad COMENTADA

La Falange desencana entre falangistas y monárquicos ya refrendándose por todo el país. Cada uno de estos sectores trata de apoderarse de la dirección del Estado. Hasta ahora, el franquismo tenía que romperse. Al calor de esta pugna de intereses y posiciones de PERMANENCIA por una parte, y de CONTINUIDAD por otra, las discusiones programáticas en los estamentos gubernamentales salen a la luz pública.

ESPAÑA, la España falangista del general Franco Bahamonde, actúa las maniobras para verse definitivamente admitida en la O.T.A.N. De ahí la enemiga contra las actividades de don Pedro Segura, el eminentísimo cardenal-arzobispo de Sevilla, capaz de retardar o aún de arrastrar al fracaso con sus intranquilidades elevadas al cubo unas pretensiones desde años ha acariciadas que, colmando su ambición, solidificarían el opresor régimen actual de manera indiscutible.

Madrid es escenario y testigo de los sucesos que comentamos. En la capital de España, reina un descontento general. En el curso de los días 22 y 23 de marzo, numerosos grupos de estudiantes, acompañados de otros elementos, lanzaron en manifestación por las calles de Madrid, a los gritos de «¡Muera Franco!», «¡No queremos a Franco!», «¡No queremos a la Monarquía!», la protesta provocada por los estudiantes tuvo que intervenir la policía franquista, desahucando su furia contra los «alteradores del orden».

Diversas veces hemos sostenido desde las columnas de nuestro órgano y portavoz ESPAÑA LIBRE, la tesis de ser la tabla de salvación del régimen falangista el «Pacto del Mediterráneo». Para los Estados Unidos de América y la Unión Soviética es igualmente de suma importancia y en la actualidad casi imprescindible dada la situación internacional que arreglo alguno no ha encontrado en la carencia temporal de Bangkok, no siendo tampoco muy alentadores los sucesos surgidos últimamente en el Medio Oriente, pero sí lo es, la presencia de la sexta flota norteamericana, la más temible fuerza naval existente hoy en el «Mare Nostrum», cuya eficaz ayuda posibilita el cambio del curso de los acontecimientos a tono con los planes del retrogrado e implacable «Pentágono».

### NOTICIAS DEL INTERIOR

Madrid.—El militante de la Confederación Nacional del Trabajo, José Plaza Moreno, del Sindicato de Espectáculos Públicos de Madrid, ha sido condenado a cuatro años de prisión. Dicha condena la extingue hoy en la Prisión Provincial de Hombres de Carabanchel (Madrid).

No debemos dejar de lado la anunciada visita a España del señor Nixon, el imberbe vice-presidente de los U.S.A., que de llevarse a cabo podría ser el «golpe» final en el logro del «Pacto», que permitiría el ingreso en la O.T.A.N. del general Franco por la puerta grande. Las «minucias» de la necesidad de que el viaje del Sr. Nixon vaya seguido de otro a efectuar por el caudillo a los Estados Unidos, no dejan de ser para nosotros «diversiones» ridículas, al depender única y exclusivamente de la conveniencia del «Pentágono», al igual que la proyectada entrevista Franco-Adenauer en Madrid para el próximo otoño.

Resientemente han sido condenados en Madrid los militantes socialistas de Correos y Telégrafos. Las penas oscilan entre uno y cuatro años de prisión.

La relación que otorgamos a los «sincientes» del cardenal Segura, vis a vis de la situación internacional que, de llevarse a efecto, elevarían al rango de «vedettes» al «enanito» de Pardo facilitándole la labor de, apaciguando los ánimos, retardar las complicaciones surgidas en el interior de la nación española, pasando velozmente al «desván» el complot de su eminencia, empeñado en que así no suceda, ya que en caso contrario se esfumarían de nuevo las ilusiones de ascensión al trono sustentadas por don Juan y que son las suyas igualmente.

### Enviado especial... Desde Toulouse

ES bazona que en España llaman hoy periodismo... Esas tragedias, a las cuales acostumbra la promoción del periodismo oficial en nuestro país, autorizan reportajes como el que hemos tenido la desdicha de contemplar en un semanario editado en España. «Enviado especial» (James Pol) nos relata un viaje desde... ¡qué se yo! Bayona, Perpignan, Prades y Toulouse. Sobre todo Toulouse, en cuya ciudad concentra todas sus preferencias de «enviado especial».

Comprendemos por qué: Dos fotografías nos muestran con la evidencia que el subconsciente no acierta a disimular, la ligazón del viaje con oscuros objetivos a conseguir en Toulouse. Un fresco de la capellania española de San Antonio, y un banquete de peña taurina, presidida por el padre Bohigas, el «cura torero» que ha popularizado, antes que su propia voluntad, ESPAÑA LIBRE.

### CRONICA DEL INTERIOR

#### Africanismo Made in Hispania

S E suscitán procedimientos que ponen en evidencia los más primarios principios del honor; empero, se hace de todo punto indispensable poseer la noción de este honor para que tales hechos puedan decirse. Nace de aquí que el que desconoce el principio moral se halla incapacitado para medir el alcance de actitudes que provocan en la gente los más encontrados sentimientos. Son el pudor sometido a violencia, el velo del candor desmenuado sin respeto ni consideración a principios de decencia personal y lo que es aún peor, la humillación y la ofensa. Motarse del vencido es un crimen. Atacar al indio, una cobardía. Acusar a quien no puede defenderse, una indignidad.

Todo esto genera el fenómeno de contradicciones y repugnancias, de agravios y de odios que acentúan en España la imposibilidad de la convivencia bajo el flagelo del despotismo. Ausente la consecuencia y el principio del honor se da cita un cúmulo de ofensas capaces de provocar náuseas incontenibles y un rencor capaz por sí solo de perdurar con longevidad incommensurable. Puro africanismo es lo que impera aquí. El discurrir nacional no tiene paralelismo posible con remotos antecedentes. Conociendo, siquiera sea por referencia sucinta, cuánto de cruel posee el doctrinarismo totalitario, el hombre se halla en condiciones de medir el horror que pesa sobre los españoles como castigo a culpas de un mundo que se sumió en la indiferencia y se mostró parcial y desorientado. Mas, se hace necesario experimentar este dolor en propia carne para saber del drama con la intensidad que lo viven nuestros compatriotas.

### De la VIOLENCIA

Cuenta sólo lo permanente; el hombre, su bienestar y la plácida perpetuación de la especie. Permanente es cuanto le rodea y a su existencia concurre, si medimos la permanencia por las posibilidades de existencia que a la humanidad le quedan, y por la duración de éstas.

Por R. CANTACLARO ciones verbalistas e hipérbolo pedonada, la vigencia de esta barbarie rezagada sólo opera en determinados países democráticos de Europa, «víctimas del imperio del desorden y la injusticia que provoca el liberalismo».

### LA VERDAD Y LA JUSTICIA

Madrid, marzo (OPE).—Todos los periódicos han resaltado las palabras que a modo de salutación dirigió el Papa a unos treinta periodistas norteamericanos recibidos en audiencia:

«El investigar la verdad y permanecer fieles a ella en todos vuestros escritos y vuestras charlas no es un oficio muy fácil. Es, no obstante, un servicio precioso y un deber al que estáis obligados por lo que se refiere a los millones de personas sobre las cuales ejercita su influencia vuestros escritos. La verdad y la justicia eterna han de ser vuestro sostén y vuestro guía.»

### IDEA

«Decía José Martí que el hombre necesita cierta dosis de libertad para vivir, como necesita de cierta dosis de oxígeno. Y es la verdad. Necesitamos libertad; no las cuatro libertades, necesitamos una libertad general. Una libertad tan general que todo lo cubra; que todo lo fortalezca; que nos pueda defender en todas partes.»—Eduardo SANTOS.



ABIAMOS ya puesto en orden los materiales de información necesarios para dedicar esta crónica al acontecimiento más importante de estas últimas semanas...

opresión que, dirigido por la Iglesia, conviene no olvidarlo, está sufriendo el pueblo español, y singularmente los trabajadores, la conducta noble de la G.N.T. resaltará con caracteres indelebles...

por J. Bezuezo
fuerzos que están realizando nuestros compañeros para hacer frente a las dificultades propias del régimen clerical-policiaco, tiene en su haber una actuación tan continuada, tan responsable y consecuente como la G.N.T. Como la organización confederal nadie ha sufrido con tanta entereza y sin claudicaciones la refinada crueldad de los servidores del régimen y los continuados ataques de los hermanos enemigos...

IX. - RELACIONES ENTRE LA IGLESIA Y EL ESTADO.

1) Separación de la Iglesia y del Estado. Mas, teniendo en cuenta los sentimientos religiosos de una gran parte de la población, el Estado deberá subvenir a las necesidades del culto...

Paralelamente, Girón, el «socio sociólogo» del falangismo, intensifica y prodiga sus actividades, da suelta al chorro de sus mentiras, atrona los espacios con el eco de su voz de toro rabioso...

Cuando se pueda escribir libremente la Historia de este estúpido y brutal período de

«Mientras caminamos, estaremos más cerca de aquellos sectores que mejor interpreten el sentir de nuestro pueblo y con más acierto y moralidad practiquen el derecho y la justicia en todas las gestiones administrativas del país.

«Velaremos en todo momento porque nuestra G.N.T. no sea cabeza de turco, ni sus hombres empleados como peones de brega de intereses ajenos a España y a nuestra organización.»

«Nuestras conquistas fundamentales, como trabajadores, están en lo económico y en lo social, donde no debemos dejar que pase ninguna oportunidad.»

Y eso es lo fundamental para la G.N.T., que es una organización de trabajadores, continuando luchando por la emancipación del proletariado español.

Las luchas libradas por nuestro compañero y amigo Cortés, hijo amantísimo de la bondadosa desparecida, le hicieron conocer las torturas de los cárceles de Sevilla, Jaén, Linares, Ubeda y Barcelona, como una de tantas madres españolas, a las cuales nunca rendiremos el homenaje de gratitud y admiración que merecen porque todo es poco para

reconocer el amor sublime de una madre buena y sacrificada. Catalina Oliveares, al defender a su hijo, se comportó como una heroína del dolor, y en lugar de quejarse de sus sinsabores, decía con estoicismo maternal: «Haciendo lo que hago defiendo a muchas madres, que, como yo, sufren las injusticias sociales.»

Catalina Oliveares, no solamente fué una madre cariñosa y abnegada, símbolo y ejemplo de la mujer española. Fué una mujer henchida de hondos sentimientos humanos, con un amplio concepto liberal. Guiada por las ideas de amor y paz, siempre estuvo dispuesta a soportar todos los sacrificios impuestos por la lucha, por penosos y difíciles que fuesen.

Reciba el compañero Cortés nuestro más sentido pésame.

(S.A.C.). Sobre la amenaza de lock-out pronunciada por los patronos suecos que ha suscitado tanta atención en el exterior, el director de «Dagstidningens Arbetaren», Evert Arvidsson, escribe en dos artículos:

«Los patronos acaban de anunciar el lock-out de 500.000 trabajadores. Esta amenaza queda a la realidad el día 22 de febrero en caso de que no sea posible, hasta esta fecha, concluir una nueva convención colectiva para los trabajadores de la industria del papel. Es posible que unas razones más bien psicológicas obliguen a los patronos a proceder realmente al lock-out. Pero esta historia tendría ciertas consecuencias. No se repetirán los acontecimientos del año 1909 en que era fácil para los patronos triunfar sobre los obreros. Una interrupción del trabajo en la medida prevista por los generales de la Federación patronal, tan frívola, tendría unas consecuencias económicas muy graves, no pudiendo durar mucho tiempo. Han calculado mal si creen poder hacer claudicar a los trabajadores en esta situación crítica. O los patronos han de capitular aceptando no solamente concesiones en cuestiones de salarios sino también una seria pérdida de prestigio, o bien la situación se agravará a una forma que les hará arrepentirse de la arrogancia demostrada aquella noche entre el 14 y 15 en que comunicaron su decisión. En todo caso, la amenaza de lock-out de los patronos nos recuerda que la gran industria controlada por una oligarquía es una base muy poco sólida para nuestra organización social. Las negociaciones vuelven a empezar para los trabajadores del papel. La comisión nombrada por el gobierno está trabajando, parece que se va a llegar a un acuerdo, retrocediendo la sombra lúgubre del lock-out. Pero también en caso de que sea posible evitar el gran conflicto para esta vez, está hecho no eliminaría los serios problemas ante los cuales nos encontramos debido a esta experiencia. Hemos visto que los obreros suecos fueron amenazados por un lock-out en una situación de sobrecapacidad balanceada. Esta amenaza podría repetirse en una situación de inflación y podemos imaginarnos que en una coyuntura bajista (con o sin gobierno burgués) este riesgo quedaría aún mucho más grande. La Federación patronal puede exigir unas reducciones de salarios que los obreros y los funcionarios no pueden aceptar, o bien rechazar unas reivindicaciones justificadas. Hasta aceptando oficialmente las reglas del juego jurídico, los patronos pueden salir con su amenaza de lock-out en cualquier situación en que los trabajadores reclamen mejores salarios o condiciones de trabajo. He aquí un problema de importancia. Una minoría de personas tienen la posibilidad de echar a millones de trabajadores de sus lugares de trabajo. Esta minoría puede colocar al gobierno ante unos hechos consumados, paralizándolo toda la vida económica del país en cada momento en que les dé la gana. Pero esto significa sencillamente que vivimos bajo un sistema de autocracia económica que

que cada falangista se considere participe de las alegrías y tristezas de los demás, de sus angustias y satisfacciones, de las preocupaciones presentes y futuras.»

Este método de verdadera acción directa es el único que les queda a los pueblos españoles para resolver sus problemas urbanos. Las subvenciones del Estado harían tener con iglesias y cuarteles.

Suite de la liste des noms et sommes envoyées à Solidarité Confédérale par nos amis et sympathisants.

SIGUEN LAS HOJAS ANTIMONARQUICAS
MADRID (OPE). - Continúa la difusión de hojas antimonárquicas por parte de los elementos de la Falange, que declaran principalmente:

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

TREGUA CATALANA

MUCHOS y diversos comentarios han llegado hasta nosotros referentes a la tregua catalana establecida entre los partidos y organizaciones catalanas.

Por J. G. PUJOL
amable benevolencia de un buen amigo y compañero. Se trata de una serie de cartas cruzadas entre los presidentes don José Antonio de Aguirre, don Félix Gordón Ordás y el Honorable, con motivo de la crisis surgida en el gobierno republicano y al deseo del señor Gordón de darle una representación más amplia.

Paraderos
Se ruega a Angel Rueda, o a quien sepa su paradero lo comunicara a su tío Miguel Rueda, a Montgaillard (Ariège).

Los pobrecitos capitalistas españoles
Para el mes de abril están anunciadas infinidad de reuniones de accionistas de Bancos y Sociedades Industriales españolas, a fin de aprobar los ejercicios pasados y proceder a fijar la cuantía del dividendo a repartir.

El analfabetismo en España
Madrid, marzo (OPE). - Una información sobre el analfabetismo en España, señala que Alavo, Burgos y Ocieido, son las provincias que cuentan con menor número de analfabetos, pues su porcentaje es inferior al 3 por ciento.

Administración
R. Alvarez, Plaine St. Denis. Queda abonado hasta el núm. 376. G. Arribas, V. de Rouergue. Con tu giro abona el primero y segundo trimestre anual.

Donativos
Márquez, Burdeos. . . . . 100
F. L. de Saunles. . . . . 400
D. Carrascal, Mouriés. . . . . 300
A. Puente, Lavardac. . . . . 100

Donativos A ESPAÑA
P. Serrano, Orleans. . . . . 500
B. Kimmelman, Los Angeles 8.432
F. L. de Tarbes. . . . . 440
J. Fajardo, Lourdes. . . . . 500
D. Carrascal, Mouriés. . . . . 300
P. Pujol, Le Creusot. . . . . 600
Ginés Alonso, Lavelanet. . . . . 500

negarle importancia ni muchos menos relación alguna no guarda con lo que se dice ser, usando de bombos y platillos para pre-

ganarlo, pero con resultados finales de una completa desafinación. Han venido a ilustrarnos sobre la materia los «Documentos» que la Generalidad de Cataluña, «... deseosa de dar a conocer su actuación y los problemas que

plantea el cumplimiento de su alta representación, ya dado a la publicidad, y que nosotros hemos podido leer gracias a la

«El observador que se asomara al panorama actual de la intelectualidad española con el espíritu libre de prejuicios, tendría motivo sobrado para imaginar que la única parcela del pensamiento que ha ofrecido algún interés desde hace un siglo, es la que cultiva y cultiva todavía algunos - la media docena de ciudadanos cuyos nombres barajan, vengan o no a cuento, maestros y discípulos, aplicando a los demás un radical criterio excluyente.»

«Aquellos hombres traídos y llevados son más o menos los que nosotros que entorpecieron con los peores artificios la obra de don Miguel Primo de Rivera, prepararon el derrumbamiento de la monarquía y

der a fijar la cuantía del dividendo a repartir. Ningún Banco ni Sociedad anuncia déficit, por el contrario, todos se aprestan a pagar buenos dividendos. Entre las más conocidas entidades citaremos la Portland Iberia, S.A.; Automóviles F.A.S.A.; Compañía Transmediterránea; Material y Construcciones, que asegura un beneficio inicial del 5,20 por ciento a sus nuevas obligaciones; Compañía Metropolitana de Madrid; Compañía Urbanizadora Metropolitana; Compañía Inmobiliaria Metropolitana, etcétera.

No hace falta remarcar que en todas ellas tienen muchas acciones los jerifaltes del régimen.

«No podría sorprender a nadie que quienes no podamos volvernos de espaldas a nuestra personal experiencia, sintiéramos cierta alarma al ver puestos de nuevo en circulación aquellos nombres y nombres, alternando con sus feroces discípulos, aprendices, pasantes y amanuenses. Vigón termina diciendo que las palabras del obispo de Astorga, escritas hace un año, lejos de perder actualidad, se diría que la han cobrado desde entonces más vida.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«CADA PUEBLO TIENE el Gobierno que merece»

(Viene de la página 4)
Tu acción corrosiva prepara el campo abonado al enemigo. Ese enemigo que te arrojó al destierro, humillando a tu familia y condenando a muerte a la mejor de nuestro pueblo. Rectifica, amigo, antes de que sea demasiado tarde y, vuelve a tus actividades. Defiende tus puntos de vista cuando sean sinceros, no para imponerlos, y te ganaras el respeto y la consideración de quienes por compañero te tuvieron.

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

ECONOMIA y LIBERTAD por MARIN CIVERA

¿Si o no ha de continuar el hombre cogido al asidero limitado de su propia necesidad, atento solamente al beneficio que le proporciona su trabajo y aun al que podría conseguir haciendo producir a los demás con miras a una acumulación de dinero?
«Si o no debe el hombre someterse al plan de una cooperación humana, en la que el interés solidario prime sobre el personal y en el que la producción sea empresa de mayor moralidad que la que representa la obtención de dinero para un disfrute individual indiferente al padecimiento ajeno?
En síntesis: ¿debe la Economía subordinarse al hombre o, por el contrario, debe el hombre quedar a merced de lo económico?
El hombre trabaja para satisfacer su necesidad. El sudor de su frente no le brota por placer. El hombre, para los economistas, no hace nada por nada; para que obre y se mueva necesita la perspectiva de una ventaja.
Adam Smith, en su conocido libro «The Wealth of Nations», nos advierte con claridad que cuando se va a la compra no nos dirigimos a la humanidad del carnicero o del panadero, por ejemplo, sino a su egoísmo, y nunca les hablamos de nuestras necesidades, sino de sus ventajas. Todas las doctrinas, incluso las liberales, tratan de demostrar que el interés general es lo que más cuenta en la sociedad, y aun cuando se refieren al individuo, consideran que al satisfacer plenamente el interés personal se colma de ventajas la colectividad. Lo cierto es que el hombre, los individuos, son quienes sufren de la aplicación de los sistemas. La colectividad sigue indiferente a todos los sacrificios personales.
Es el dominio de las cosas y creadora constante de nuevas formas de sociedad, al extremo de que los gobiernos que se suceden son de más en más técnicos de materia y no de espíritu, administradores más que conductores de pueblos.
Los hombres de Estado actuales tienen más de técnicos que de diplomáticos; son economistas y no moralistas o guerreros. La política, pues, es ciencia y no arte; pero ciencia sin alma, para perjuicio de la sociedad. Y es que el economista vive en sus formas de producir, cifras compensadoras, transmutaciones de cosas, abundancia de productos, ganancias ilimitadas. Pero, a veces, la mejor forma de producir no es la forma que conviene a la convivencia del hombre.
El progreso moral y el económico no marchan sincronizados. De ahí que todas las posibilidades de abundancia que la técnica ofrece se aprovechen mal por los hombres que la poseen. En su principio, la economía primitiva era combate por la seguridad, aprovechamiento de lo que

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»

«No queremos un rey que suba al trono por herencia familiar. Repudiamos toda aristocracia que no se base en el trabajo. Como de costumbre, las hojas terminan con «Viva Franco y «Arriba España.»



# GENIALIDADES

## LA RAZON NO BASTA

No me convence el racionalismo, cualquiera que sea su significado. Me parece que tras esa palabra se esconde siempre algo de metafísica, de teología. Por el solo esfuerzo de la razón se construyen muy grandes cosas especulativas, pero casi ninguna sólida y firme. Y, sin embargo, muchos se pagan extraordinariamente de las resonantes palabras racionales, razón, etc.

La razón, cuando no se apoya en la experiencia, yerra o acierta por casualidad.

Donde la experiencia falta, la razón quiebra casi siempre. No, no basta la razón. Todas las cosas tenidas por racionales suelen ser infundadas y opuestas a la realidad. A lo sumo van conformes a las apariencias. No, la razón no basta. Es precisa la experimentación constante, el análisis terco y porfiado de los hechos, la investigación tenaz, y, por encima de todo, la «verificación» necesariamente posterior de las consecuencias deducidas para que la razón pueda levantarse modestamente, sin énfasis, a formular la más elemental de las verdades. Los hechos son algo más que silogismos y mucho más que la escolástica de que andamos aún contaminados los que presumimos de hombres del porvenir y somos solamente unos pobres remedos del hombre de ayer.

Menos razones y más experiencias; menos racionalismo y más realidades; menos gimnasia de calenturientas imaginaciones y más bagaje de conocimientos positivos y de hechos de naturaleza, nos harán aptos y merecedores de otras civilizaciones y de otro mundo mejor, que por el camino de las construcciones especulativas y de los discursos de la fe andaremos siempre girando en torno de todo lo atávico y de todo lo erróneo.

Que es precisamente lo contrario de lo que, al parecer, muy racionalmente anhelamos.

Ricardo MELLA

# Tertulia de filósofos

(Viene de la página 1)

En la obra puramente dramática, o por la lógica evolución de las situaciones, como en la comedia. Nos hallamos, pues, ante una tragedia política, la que vive hoy la humanidad entera.

Esta inmensa tragedia lo es simplemente para los auténticos revolucionarios que habían concebido con la revolución comunista, en 1917, lo que Albert Camus ha llamado la «esperanza de la humanidad». Son ellos, decía el apasionado Althusser, los que ahora llevan en la medida de su alma la mayor de las desgracias. Como los personajes de LA CONDICION HUMANA, son desesperados. De ahí la grandeza trágica de sus tragedias personales. La revolución había sido hasta 1917 un gran impulso hacia el bien, una urgente sed de justicia, una fe certera en que se podía hacer brotar la fuente, como Moisés en el desierto, tocando la roca con la varita del milagro. El stalinismo ha sido la gran desilusión, mayor cuanto más honrada la fe revolucionaria; y, en su lugar, el miedo y la tiranía, el mal, la paz y la libertad que se había prometido.

Triste satisfacción es para mí comprobar que los intelectuales revolucionarios vienen a parar en 1955 a las conclusiones que tuve el privilegio de enunciar, siendo todavía un mozuelo, al comenzar la revolución rusa. Me bastó para ello leer los discursos en que Lenin exponía su doctrina materialista de la violencia. En mi libro «Liberalismo» escribí yo en 1930, y no había sino repetir opiniones cien veces expresadas en anteriores artículos y conferencias: «Alardear como lo hacía Lenin en el X Congreso del Partido Comunista de que no se daría contestación alguna a las preguntas y protestas de las minorías, ya que nuestro partido es el director y sus decisiones son obligatorias para la República; establecer como lo hizo el Comité Central de 1921 que mantendría el orden bajo cualquier circunstancia revolucionaria; o que los revolucionarios que pudieran gobernar libremente de todas las delicias de la democracia pura, es sentar sencillamente el golpe de Estado como fuente de la soberanía, el encauzamiento y la extracción del exceso como método de gobierno, la guerra civil como obligado sistema de liberación y defensa, procedimientos que en nada discrepan de los empleados hace dos mil años por los reyes».

Lo lamentable es que gentes que se reputaban intelectuales hayan

# REGIONAL CATALANA

## SUBCOMITE REGIONAL DE CATALUNA

El Secretario encarece a los compañeros pertenecientes a la Regional Catalana y núcleos locales de la propia procedencia, que se mantengan en contacto con el mismo.

Importantes acuerdos recaídos en la reciente reunión de fuerzas políticas y sindicales de Cataluña, les han cursado para su conocimiento y posteriores resultados.

Dirección: Ramón Suñé, 17, rue de Valenciennes, Tolouse (H. G.)—EL SECRETARIO.

### PARADEROS

Se desea saber el paradero de Carlos Pérez Zamora, entrado en Francia el año 1947, y que residió en el campo de Burdeos.

Se busca a quien pueda dar noticias de comunicación a su hijo, Juan Sánchez Lorenza, Rue de la République, Béziers (Hérault).

Interesa conocer el paradero de José González Rodríguez. Nació en Burdeos, provincia de Lugo el día 25 de mayo de 1903. Durante el año 1936 se hallaba en el campo de Burdeos, siendo hecho prisionero por los alemanes. Después, en los últimos días de dicho año, dió noticia de su paradero.

# ASOCIACION LIBERAL ESPAÑOLA

## Mesa Redonda sobre el problema de la libertad

### Introducción a las Tesis expuestas a cargo de IGNACIO ZUGADI que presidió las sesiones

Nosotros tenemos la creencia de que el caudillo español, el ilustre y nunca bastante recordado don Francisco Franco Bahamonde, tendrá un día que abandonará el poder a pesar de la ayuda que puedan prestarle los señores del átomo y la atómica, pues si no es por la acción del pueblo, al cual se puede arrojar aún más con la cooperación de la democracia «F.B.I.», lo será por la acción del tiempo, ya que el señor Franco tendrá que morir un día, si quiere ir al Cielo como buen cristiano. Y de esto, que quiere sentarse a la derecha de Dios nuestro Señor, da buena cuenta el acuerdo que ha firmado con su representante en la tierra, pues sólo unos locos desean de poseer su lote en el Cielo pudieron haberle llevado a la firma de ese Concordato que nos convierte a todos los españoles en súbditos de Dios sin tener en cuenta para nada que quizá hayamos alguno que deseamos serlo del Diabolo...

Pues teniendo en cuenta que el caudillo nos abandonará un día, y que alguno de nosotros podrá sobrevivirle y contribuir así a la reconstrucción política de España, hemos pensado en la necesidad de estudiar y analizar aquellos problemas

que puedan ser motivo de discordia mañana como lo fueron ayer, en la esperanza de contribuir, aunque sea en pequeña dosis, a la posible convivencia de los españoles en particular y de todos los hombres en general.

Hemos escogidos el tema de libertad porque resolviendo este asunto quedan los demás resueltos, ya que para garantizar la libertad al hombre, es obligado resolverle antes todos los demás problemas que hoy le aquejan.

Cada día que pasa, el hombre va perdiendo más y más su personalidad en el mundo. Cuentan que en tiempos atrás, había esclavos y señores... Hoy ya no hay señores, sólo los esclavos subsistimos. Ya nadie es libre en la tierra... nadie es señor... Desdado a la firma de ese Concordato que nos convierte a todos los españoles en súbditos de Dios sin tener en cuenta para nada que quizá hayamos alguno que deseamos serlo del Diabolo...

No referimos, naturalmente, a este concepto del progreso que la mayoría de los hombres tienen hoy en su sesera, concepto por el cual el hombre no duda en sacrificar lo más preciado de su ser a cambio de conseguir unos artefactos que tampoco han de llevarle a parte alguna aunque estén movidos a chorro.

«La civilización es progreso, pero el progreso no es siempre civilización», dijo un ilustre portugués, y nosotros podemos añadir que cuando el progreso es impulsado por el espíritu comercial que lo impulsa hoy, no sólo no significa civilización, sino que es una amenaza constante para los principios de humanidad que deben marcar la pauta de los pueblos civilizados. La gente que no se conmueve ante el dolor ajeno, el hombre que contempla impasible la tragedia del mundo y aun se sirve de ella para medrar y engordar, está a muy poca distancia de los que llamábamos salvajes porque se cubren con sus enemigos en salsa de tomate.

Y qué sentimientos de humanidad tiene el fabricante de armamentos guerreros? ¿El gobierno que lanza a su pueblo a una matanza estúpida para lograr tres metros más de territorio? ¿Y el juez que a los doce condena a un hombre a muerte y a la una se sienta tranquilamente a comer a su mesa y aún le aprueba la comida? ¿Y el abogado que grita y gestula buscando la libertad de un reo que él sabe que es una amenaza pública? ¿Y el médico que receta a ciegas o se niega a recetar si el paciente no tiene dinero? ¿Y el cura que no bautiza al niño o no bendice al muerto, si la familia no tiene con qué pagar? ¿Y el

# CRONICA DE ASIA

## LA UNION DE BURMA

Entre las medidas económicas aplicadas a la agricultura figuran: Acta de nacionalización de la tierra; Anulación de todas las deudas sobre la tierra; Elevar los empréstitos de 900.000 kyat a 50 millones; y Creación del Banco Agrario. Sirven de principios básicos para la industria y comercio:

A) En el Estado socialista en creación, el comercio y la industria deben servir los intereses de los trabajadores y no los trabajadores los intereses del comercio y la industria.

B) Todo el comercio e industria debe ser organizado en corporaciones públicas y cooperativas controladas y dirigidas por representantes de los trabajadores y consumidores.

Hasta ahora se han nacionalizado las industrias del arroz, madera, transporte, petróleo y minerales.

Burma es relativamente un país rico. Produce anualmente de 250 a 275 millones de galones de petróleo en crudo.

En minerales produce unas quinientas clases diferentes: Wolfram, tungsteno, estaño, zinc, plomo, oro, plata, rubíes, jade...

Cultiva más de 150.000 millas cuadradas de madera buena. Exporta, sólo en teca, 210.000 toneladas anualmente.

La central sindical más importante es la T.U.C.B. Su presidente es ministro de minas y defensa.

Luego hay algunos otros sindicatos bajo la influencia comunista.

La primera Conferencia socialista de Asia se celebró en Rangoon en enero de 1953, por iniciativa del Partido Socialista de Burma. Desde entonces quedó constituida la Internacional de Asia con sede en Rangoon.

El gobierno está formado por los grupos que componen la «Liga Antifascista de la Libertad del Pueblo», en la cual están representados los trabajadores, campesinos, indus-

trómico del Estado en nuestra vida pública y privada. En los unos, se hace de una forma brutal y absoluta, en los otros guardando las elegantes formas de la buena educación. En los Estados totalitarios los ciudadanos sólo tienen deberes; en los Estados libres, se nos dice que tenemos derechos, pero en realidad el único derecho que tenemos es el del PATALEO... Lo más grotesco de este caso es que unos y otros juran y perjuran que todo lo hacen por defendernos, lo que trae a nuestra memoria la famosa exclamación de aquel reo: «¡No me defendas, compadre!».

Resumiendo: que el hombre, como individuo, está a punto de

convertirse en todo, menos en un hombre. Que nos parece que debe haber algún medio por el cual, el hombre pueda seguir progresando sin necesidad de tener que convertirse en autómatas. Que nos gustaría encontrar en España, una forma de vida nueva donde el progreso, el Estado y todo cuanto el hombre sea capaz de crear, esté al servicio del hombre y no a la inversa. Con el fin de analizar este problema bajo los distintos aspectos que presenta, hemos seleccionado un grupo de hombres que, por su posición política, divergente en muchos puntos, y por sus conocimientos técnicos, se hallan en condiciones de encontrar el camino que deseamos.

# Africanismo Made in Hispania

(Viene de la página 1)

terminados hechos que debían tener buen viso de realidad si nos remitimos al antecedente de que era literal copia de campaña realizada por alguna publicación francesa. Olvidó, no obstante, la mención obligada de que fuese precisamente un órgano francés el que rompiera lanza para denunciar unos hechos que en Francia se producían, en tanto que acá se amordaza al hombre, se le sume en la desgracia, se le humilla y vilipendia y cuando su cuerpo, flagelado, en llaga y sangrante es lanzado a las frías baldosas del más helado calabozo, se siente morir de angustia, abandonado, huérfano y a merced de unos bárbaros que arrancarán confesiones inverosímiles a golpes y con procedimientos del más escandaloso impunismo.

Nace, pues, la inconsecuencia de que estos hechos u otros similares se vituperen en público cuando afectan a otros y se ignoren y silencien cuando tienen su asiento en el «cristianismo Edén» francalangista. En verdad nada de esto puede causar asombro a quienes han venido observando el desarrollo y la acción de este aborto político hemorrágico por la traición, la deshonra y el concurso de incontables intereses de bastardía. Nadie puede desorientarse a sabiendas de que invocan un decálogo mil veces maculado, burlado y escarnecido.

Porque con absoluto desprecio del pudor condenaron el matar y, sin embargo, España es toda una necrópolis en su inmensidad geográfica.

Porque dijeron «no robar!» y hurtan una zarabanda de millones en afanosos voracidad.

Porque afirmaron, «dad de comer al hambriento y vestir al desnudo», y extensas zonas geográficas han sido convertidas en páramos, cubren sus cuerpos con harapos y ocultan la deprimente miseria en barracas que nada envidian a la policía.

Porque dijeron perseguir una España única y han hecho que el padre tema al hijo y el hermano mire con desconfianza al hermano.

Porque ofrecieron una España libre y la patria ha sido convertida en una inmensa cárcel surcada por ferrocarriles y carreteras.

Así se ofrece el contraste de que en tanto desde las atalayas del Poder se expande al ámbito de la nación que vivimos en el imperio de jauría, el hombre se ensobernea de los hogares marcando imprevistas de dolor y angustia; que mientras se dan a la publicidad cifras que cantan el resurgir económico del país, la crisis se acentúa más y más; que vituosa el mundo parece estar fascinado con esta palabra mágica.

De ahí que la palabra revolución no tiene significado si se toma sin entender sus implicaciones.

Revolución no es otra cosa que un sincero esfuerzo para arrancar de raíz todos aquellos factores: ideologías, pensamientos, organizaciones, o la maquinaria del gobierno, que se oponen al progreso humano y a su bienestar.

Sin interpretar esto profundamente y con la mera creencia de que un levantamiento en armas, es una genuina revolución. O, como ocurre con los que, llamándose revolucionarios, declaran que creen en la dictadura, aunque la llamen del proletariado. Estos, aunque se llamen revolucionarios, son, de hecho, «reaccionarios».

Este es el concepto que tienen en Burma de la revolución. Es el concepto serio y constructivo. No el de la revolución a bombo y platillo, queriendo coger el cielo antes de aprender a volar.

(En el próximo número trataremos de la revolución en Indonesia.)

PENSAMIENTOS

«Una religión que dice que fuera de ella no hay salvación, es que condena a muerte espiritual perpetua a éste o aquél. Establece el infierno como establece la pena de muerte corporal, por política.»

Miguel de UNAMUNO.

# Hoy, como ayer

## La crítica

El estado presente de nuestra cultura, incierto y un tanto enfermizo, con desalentos y suspirios de enfermo de aprensión, nos impone la crítica objetiva, consistente en hablar de lo que creemos bueno, guardándonos el juicio desfavorable de los errores, descasos y tonterías. Se ha ejercitado tanto la crítica negativa en todos los órdenes, que por ella quizás hemos llegado a la insana costumbre de creernos un pueblo de estériles, absolutamente inepto para todo. Tanta crítica pesimista, tan porfiado regateo y en muchos casos negación de las cualidades de nuestros contemporáneos, nos han traído a un estado de temblor y ansiedad continuos; nadie se atreve a dar un paso, por miedo a caer. Pensamos demasiado en nuestra debilidad y acabamos por padecerla; creemos que se nos va la cabeza, que nos duele el corazón y que se nos vicia la sangre y de tanto decirlo y pensarlo nos vemos agobiados de crueldades sufrimientos. Para convencernos de que son ilusorios, no sería malo suspender la crítica negativa, dedicándonos todos, aunque ello parezca extraño, a infundir ánimos al enfermo, diciéndole:

«Tu debilidad no es más que pereza, y tu anemia proviene del sedentarismo. Levántate y anda, tu naturaleza es fuerte: el miedo te engaña, sugiriéndote la desconfianza de sí misma, la idea errónea de que para nada sirves en el mundo, y de que vives muriéndote».

Concedárase, pues, que los censores disciplinados se callaran por algún tiempo, dejando que alzasen la voz los que reparten el oxígeno, la alegría, la admiración, los que alientan todo esfuerzo útil, toda iniciativa fecunda, toda idea feliz, todo acierto artístico, o de cualquier orden que sea».

Benito PEREZ GALDOS.

# POR UNA ECONOMIA LIBERTARIA

(Viene de la página 4)

hombre es, biológicamente hablando; y, se es más hombre, cuanto más libre se siente el individuo, más dueño de sí. Este sabe apreciar mejor su libertad, cuanto más sensible es a los lazos de solidaridad social; como aprecia mejor su ignorancia, en la misma medida que crecen sus conocimientos; en una palabra: cuanto más compleja es la sociedad, tanto más ha de serlo el hombre.

No se descubre ningún Meditarráneo, ni se desquicia la discusión, al advertir la enorme distancia que, desde el punto de vista económico-social nos separa de los siglos XVI y XVII. Si entonces se hubiere socializado el suelo y el subsuelo, los ríos y mares que bañan nuestras costas, todas las fuentes de riqueza natural, el conflicto social no habría adquirido la trágica faz que hoy presenta y, no tan sólo porque se hubieran aminorado las diferencias económicas; sino que, por su influencia en la educación colectiva del hombre. La posesión común de algo es la norma y superior estímulo para sofrenar la tendencia egocéntrica que ha elevado al cubo el individualismo vigente; mas, hoy en día, ante las colosales maravillas creadas por el trabajo, que de por sí convierte el páramo en vergel; el desarrollo intelectual de la masa trabajadora, auxiliada por las técnicas y ciencias industriales; las múltiples necesidades sociales; la babel de ideologías; los desahitados egoísmos que engendran el conflicto del Estado; las explosiones atómicas derrochando la disputa por el mercado mundial; en suma: haciendo de tener que optar por la anulación total de la personalidad humana o la reconciliación formal entre individuos autónomos, es lógico convenir que la colectivización de la tierra sólo, no basta; ni siquiera, la colectivización de la tierra y las riquezas creadas; sino que, lo que premia es la armónica colectivización del hombre mismo; por los lazos indelebles que le atan a la sociedad; de la que ha de depender más cada día. Y para que esa comprensión del hombre, su morada del mundo, sus deberes, sus responsabilidades, su vital interdependencia, haya que liberar la economía de artificiosas leyes dicta-

# Comentarios suecos

## a una carta de GORDON ORDAS

Estocolmo, marzo (OPE).—Los diarios de Estocolmo «Dagstidningen» y «Expressen», comentan la carta que ha dirigido el presidente del Gobierno republicano español al secretario general de la O.N.U. señor Hammarskjöld, protestando de que haya sido admitido un observador permanente de Franco en las asambleas de la citada organización.

El artículo editorial de «Dagstidningen», que firma H. Rüdiger, empieza diciendo:

«El otro día comunicaron que la España de Franco había sido admitida como observador en la Oficina Internacional del Trabajo. Anteriormente se había admitido al gobierno de Madrid con la misma calidad en el organismo agrícola de la O.E.C.E. Ahora podrá también tener un observador permanente en las mismas asambleas de la O.N.U. Esta última circunstancia ha dado pie al jefe del Gobierno español en el exilio, Sr. D. Félix Gordón Ordás, para dirigir una carta de protesta al señor Dag Hammarskjöld, secretario general de la O.N.U., pidiéndole que transmita el texto a todas las delegaciones nacionales».

En el editorial se hace extensa referencia del contenido de la carta, terminando el artículo con el siguiente párrafo:

«Las palabras amargas y llenas de dolor de Sr. Gordón Ordás y su solemne declaración de que el pueblo español se adhiere de todo corazón a los principios y fines oficialmente proclamados de la O.N.U., no motivarán la adopción de ninguna medida por parte del Sr. Hammarskjöld ni de las delegaciones nacionales. Esperamos, sin embargo, que la consciente opinión democrática occidental considere la carta como un nuevo motivo para intensificar la tarea de informar sobre el verdadero carácter del régimen franquista y, ante todo, para proclamar su inquebrantable solidaridad con la España libre que lucha tanto en el exilio como al otro lado de los Pirineos».

MAS ADULACIONES A GIRON

Madrid, marzo (OPE).—En el domicilio social del Montepío Nacional de la Construcción se ha colocado una lápida con la efigie de Giron y la siguiente leyenda:

«Al jefe de los trabajadores españoles, camarada Giron, fiel intérprete de las consignas y directrices de nuestro insigne Caudillo, Capitán de la Revolución nacionalista, creador de las Universidades Laborales y forjador de la libertad del hombre por la cultura, los trabajadores de la Construcción y Obras Públicas, agradecidos, en homenaje de admiración y cariño».

«Tanta lisonja para ensalzar a un mulo? Parejo caso, sólo puede darse en la España franquista».

El Den Norske Spaniakomiteen de Oslo tiene el proyecto de organizar una expedición de refugiados políticos españoles, con destino a Noruega donde pasarán las vacaciones de primeros de julio a fin de septiembre próximos.

Las peticiones de inscripción deben hacerse al Comité Narvik 31, General Beuret, Paris (XV), quien procurará a las familias los impresos de inscripción necesarios. El límite de las inscripciones queda fijado al 30 de abril próximo, sin posibilidad de prórroga. La selección de los niños que han de componer la expedición será comunicada a los interesados inmediatamente después con las instrucciones necesarias.

Las condiciones que deben reunir los candidatos son:

• Ser hijo de refugiado político y de nacionalidad española.

• Estar comprendido entre 7 años cumplidos y 12 años.

• No haber estado nunca en



# DESDE EL INTERIOR PARALELISMOS

A raíz de la crisis rusa que arrastrara a inferior plano político a Malenkov, los «editorialistas» de «Prensa» se publica en el territorio nacional lanzaron las campañas al vuelo y se dieron alegremente a la especulación. A fuerza de matizar sacaron conclusiones sin tasa ni medida. Especulación que asombra por la dosis de desocío y desentado de plumíferos que perdieron hace tiempo la verificación y, como consecuencia, «viven» a trueque de la humillación y las vejaciones. Algunos de estos virtuosos de la mira y el incienso, deseando ser veraces en sus afirmaciones, hablaron de que cada vez se pone más de manifiesto la lucha interna que se desarrolla en el interior ruso. Y es realmente sorprendente, no porque se dude de la veracidad del aserto —en sí es un fenómeno común a todos los despotismos—, sino por el grado de impudor característico en esos hombres que localizan en los demás defectos que poseen en demasa, pero que se obstinan en ignorar con estudiada inconsecuencia.

Por lo demás, lo que acontece en Rusia es un problema incapaz de suscitar nuestro asombro. Desaparecido de la escena el hombre que unió, bien por el terror que fue capaz de imponer en el país en virtud de su furiosa tiranía, bien porque su personalidad de dictador alcanzase un relieve que, hiciera palidecer la personalidad de sus posibles opositores, era presumible, y más que presumible lógico, que surgiera la lucha del clan en feroz competencia por la heredad abandonada. Que esto es un signo de descomposición nadie osaría negarlo. La consecuencia es clara, tan clara como la luz del sol; empero, sorprende que en punto a tales deducciones nos empeñemos en ver la paja en el ojo ajeno y pase desapercibida la viga en el ojo propio. La razón de esto estriba en que la dávida otorgada a la hipérbole corrompe y envilece al hombre y lo convierte en un ente repulsivo y denigrante.

Lo más prudente, sin embargo, sería el silencio. Es decir, hacer por ignorar ciertas cosas de los demás, que el silencio algunos hechos del prójimo en determinados momentos, es circunstancia que hace pasar desapercibido un paralelismo que por sus acusados contrastes se hace hoy extremadamente vivaz y evidente. Leyendo a estos plebeyos de la pluma enajenada, cualquiera imaginaria que el sordo combate que se libra al amparo de las sombras en las secretarías rusas fuese un mal, que, siendo privativo de la tiranía de crespón rojo, no alcanzase al despotismo que en nombre de Dios se impone a los españoles. Pero, ¿es que puede pasar sin ostensibles relieves la común circunstancia, pese a la similitud de aconteceres y pese también a determinados hechos que a modo de agravantes concurren especialmente en el régimen político del país que nos vio nacer? Descorrido el velo, descarnada y viva, la realidad sólo podía ser desconocida e ignorada de quienes roem el duro y negro pan del amo con la gratitud del perro.

A lo largo de este razonamiento acuden a la memoria anécdotas del acontecer nacional en punto a variantes sobre el mismo tema y que descubren facetas dignas del recuerdo y el contraste. Empero, interesa refrescar la memoria. Importa remontarse a los meses iniciales de 1954. Aconteció entonces que para unos se levantaron en el horizonte aires de fronda, en tanto que para otros nació la incertidumbre y la preocupación. Húmeda aún la tinta con la que se estampaban las firmas del protocolo hispano-americano, se mantenía vivo el seral de conjeturas que diera origen a esta duplicidad encontrada de sentimientos. Unos y otros no podían concebir que el pacto pasase sin pena ni gloria, reducido a los fríos términos de las conveniencias militares. En cierto modo existía una razón esencialísima, pues es imposible orillar el fundamento político que el hecho poseía y posee en sí a despecho de «españoles» y «americanos». Interesa consignar una vez más que el acto del acuerdo dejó un sedimento de esperanza en muchos corazones y sembró a la par la zozobra y la inquietud en más de un responsable del drama que el pueblo español soporta. Lo que en el fondo existiese de fundamento en punto a cuanto por unos y otros llegó a presentarse en aquellos instantes de sorpresa, sólo se sabrá con exactitud en un futuro más o menos inmediato. Es obvio afirmar aquí que hoy resulta irrazonable el propósito de alcanzar determinados secretos cuando son privativos del conocimiento del despota. Se obra a hurtadillas, al amparo del sospechoso silencio, que el ejecutor de todo crimen cuando obra con premeditación opera amparado en la impunidad de las cómplices sombras.

No obstante, la propia tensión que altera el sistema nervioso de quienes se dieron a sospechar que

## Par Deveniz

car de nuevo la acción de la Falange, darle nueva cita para el crimen y la deshonra, y a modo de S.O.S. angustioso que no podía interpretarse sino como inequívoco síntoma de que estábamos a punto de presenciar acontecimientos que debían suscitar relevantes novedades. Matizando con fría reflexión, el menos observador podía estar en condiciones de pronosticar un fin que se observaba claro y nítido. Vino a reforzar esta creencia la energética «mición» verbal de García Valiño no más de siete días después del acto de Valladolid.

En su alocución declamatoria llegó a pronunciar palabras que dieron a entender que entre altos dignatarios militares y la Falange, se producían fisuras difíciles de restar-

# APUNTES

## Demagogia de ocasión

EN el mundo político-social de estos singulares días en que vivimos existen seres que se elevan sobre el nivel general por méritos propios y a fuerza de estudios y sacrificios. Estos privilegiados del pensamiento suelen ser, en general, modestos y hasta tímidos y por ello o son desconocidos o son poco apreciados por lo que nos hemos acostumbrado a llamar masa.

Paralelos a estos seres, de positivo valor, existen otros, que también se han elevado por encima del vulgo, o, mejor dicho, se han dejado elevar, no por méritos propios, de los cuales carecen, sino para justificar aquello que tan bien define el gracejo popular al afirmar «que en el país de los ciegos, el tuerto es el rey».

Y todo lo que tienen de modestos y sencillos los elevados por propios méritos lo poseen en grado superlativo, pero en sentido contrario, esos lisados cerebrales adúlteros.

Encarándose sin ton ni son, ante la propia sorpresa, al frente de un número mayor o menor de súbditos incondicionales, acaban fatalmente, por creer en los hipotéticos méritos que les atribuyen, y todo su afán es no perder las riendas que les permiten manejar sus mesnadas.

Según el grado de capacitación de las mismas, los «tuertos», se afanan en presentar las cosas, no como son en realidad, sino como conviene al jefe que sean, para así continuar explotando la sinécure que tan fácilmente les ha caído en las manos.

En nombre de la verdad, de la justicia y de la emancipación, se administra a las gentes sencillas doradas píldoras a la medida; píldoras que, bajo el oropel, no contienen más que materia amorfa y sin ningún valor.

La demagogia—o sea negada—es el instrumento favorito de la clase de los tuertos, pues suponen que con frases de relumbrón y promesas de fantásticos paraísos, los apocinados de cuotitas deben darse por satisfechos,

# En Valencia, ha muerto el compañero José Cervera Bermell

El día 15 de marzo dejó de existir el conocido militante cenetista compañero Cervera. Nuestro gran amigo y compañero formó parte del primer Comité Nacional clandestino, formado inmediatamente después de terminarse la guerra civil, cuyo secretario, compañero Riera, fue asesinado por los esbirros franquistas.

El compañero Cervera, mandado por nuestra organización, desempeñó importantes misiones en el curso de la guerra, destacándose en el campo de la economía, así como en la propagación de la cultura. Pese a lo destacado de su actuación no vaciló en quedar a disposición del Movimiento en instantes tan difíciles como los vividos en los primeros años de la represión franquista. Unido a los compañeros más esforzados, luchó el militante Cer-

vera con el objeto de arrancar al monstruo las vidas más precizadas. Y esa labor la llevó a cabo con una tenacidad que mereció todos los recuerdos y elogios.

Cervera pudo haber ganado el exilio, pero prefirió trabajar con tesón y energía en favor de los militantes que quedaron en los campos de concentración, o perseguidos a muerte por los inquisidores franquistas. Tan formidable tarea, a la cual debían hoy muchos compañeros haber salvado su vida y ganar el exterior, quedó momentáneamente truncada al caer aquel Comité Nacional que encabezó la ya larga lista formada por decenas y centenas de militantes confederales que fueron a parar a las cárceles francofalangistas.

Nuestro compañero Cervera fue condenado en Consejo de Guerra a

# ESPAÑA LIBRE

GNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Director: R. LIARTE - Giros a "España Libre" C.C. 346-29 Toulouse, Redacción y Administración: 47, Rue Jonquières, Toulouse - Administrador: F. ROMERO

# DESDE PARIS La carrera entre Franco, la Iglesia y la Falange

**A** MEDIDA que transcurren los días se perfila más claramente la influencia que tienen sobre la España fascista los acontecimientos internacionales y, naturalmente, Franco acaba de pronunciar un discurso en la basílica del Monasterio de San Francisco de El Escorial de Madrid, rindiendo homenaje a la memoria del rey Alfonso XIII, y con ello, marcar la trayectoria del régimen sobre la política monárquica, discurso que, leído integralmente, se necesita paciencia; es una incongruencia incomprensible de confusión para que cada cual lo pueda interpretar a su manera, forma verbal hasta ahora explotada magistralmente por el trampolín de Franco.

este interregno, la Falange, viendo que su prestigio decrece cada día vertiginosamente, impulsa sus cuadros, en este momento, a la protesta pública en Madrid y en otras capitales de provincia, bajo la consigna de «Monarquía, no! Franco, no! Y con estos síntomas de descomposición y de luchas intestinas verán los americanos en el fregado que se han metido, por no haber calculado bien que apoyar a un régimen netamente fascista en pleno siglo XX, es como renunciar mundialmente al sentido común de la libertad y de la democracia.

Por eso, el señor M. Williams, director de la misión económica americana en España acaba de presentar su dimisión, asqueado de ver tanta podredumbre, la cual tendrá efectividad en el corriente mes de marzo.

Este americano era el encargado de aplicar los acuerdos económicos entre los dos países en España y el responsable de distribuir los fondos en Madrid, de la Foreign Operations Administration de M. Stassen. La razón de esta dimisión, no solamente es de orden personal, sino política. Más concretamente, en la España actual, regida por el fascismo, no hay entente posible, y por eso, el informe que seguramente presentará al Departamento de Estado americano, será importantísimo, y de hacerse público—cosa que dudamos—produciría una gran sensación. Pero quién sabe. En la vida hay muchas sorpresas.

Lo cierto es que el primer impresionado por este sensacional informe—todos los síntomas exteriores lo demuestran—, ha sido el propio Mr. Nixon, vicepresidente de los Estados Unidos, quien parece probable que efectúe un viaje de observación a la España fascista muy en breve, para comprobar por sus propios ojos lo descrito por Mr. Williams, y en

# POR UNA ECONOMIA LIBERTARIA Los conceptos tierra y riqueza

**E**l término tierra no sólo abarca la superficie terrestre, sino todo el universo, exceptuando el hombre. En una palabra: el término tierra comprende las fuerzas naturales, y nada de lo que la naturaleza ofrece libremente puede considerarse capital.

«Debemos convertir la tierra en propiedad común.»

«Por lo tanto, el sentido propio de riqueza, en economía política, se refiere a los productos naturales que han sido asegurados, extraídos o modificados por el esfuerzo del hombre para que satisfaga sus necesidades. La riqueza no constituye el único objetivo del trabajo, ni nada de lo que la naturaleza proporciona espontáneamente al hombre es riqueza hasta que interviene el trabajo, ni tampoco resulta ésta del trabajo, si no obtiene una ganancia que sirva por lo menos para la satisfacción de las necesidades.»

«Así como la naturaleza a todos nos crió libres, así la natura a todos nos hizo iguales en la posesión del mundo.»

Fallo la doctrina teológica porque, el objeto a redimir no es la tierra ni la riqueza; sino el hombre, «hecho a imagen y semejanza del Creador», según la teología. Han fracasado todas las teorías redentoristas porque, ni siquiera entre los propios feligreses ha prevalecido una idea clara y sinceramente sentida de hermandad, de igualdad de derechos y deberes recíprocos; porque, privados de libertad, se nos educa en la servidumbre y el egoísmo individualista; y fallan tales predicas porque, el mero objeto de millonaria disputa: el hombre, no siendo dueño e sí mismo, no puede entregarse en depósito, ni ser poseído por nadie, si ha de seguir siendo hombre: un animal en progresivo ascenso. El «homo economicus» rinde mayor utilidad, cuanto más

«El hombre hace tiempo que no siente el vértigo de las cimas porque ajustó sobre sí las alas de Icaro. Desdeñó arañar los surcos y fabrica juegos de artificio. Es la evasión. A la misera condición humana opone el embrujo que le convierte en Dios.»

«Lo maravilloso invade el mundo y el heroísmo se vende en reducidos maravillas de la mecánica para uso de los cobardes natos. Ya es portentoso que quienes no saben prolongar la vida sepan extirparla en proporciones gigantescas.»

El asesinato no fue sublimizado nunca a no ser realizado a la escala del cataclismo. Menguado homicida el que emplea estaca o puñalón, porque sobre él caerá Thermis a balanzazo limpio, y sentirá abatirse el archivo entero de los códigos. El que despena por unidades es un primario o primales junto a quien cuenta ciclotrones y los libera de un golpe.

Lluvia, nieve o vendaval radioactivo son ya obras del hombre. Los dioses mendigan su amistad para preservar sus reinos, mientras la caravana salida del cielo se convierte en trahumante gitanería sobre la tierra.

A la desigualdad económica y social no se hallaron soluciones, pero sí fueron encontradas para atomizar el Universo y reducir a la nada esa lamentable reata humana.

«Dios ha muerto! El hombre impone al cielo sus redajos y reedifica para su solaz nebulosas, empedradas y diluvios. La atmósfera se vuelve radioactiva, y el ser humano antes de sucumbir en masa, se verá esterilizado e impotente para reproducirse.»

«Que importa que nuestros pedúnculos se anulen! ¡Para lo que sirven!»

«Los embalses españoles tienen ya el cincuenta por ciento de su capacidad.»

«Y el vaso español, está rebosando.»

«Ensayos en España, para extraer vinagre del maíz.»

«Con lo agrario que está el carácter español!»

«Tratado comercial entre España y Argentina.»

«Perón no ha escarmentado aún.»

«En Bilbao se construye un templo, cuyo coste será de siete millones.»

«Hableme usted de la humildad cristiana.»

«Un médico mexicano injertó la cabeza de un conejo en el cuerpo de otro, y éste último vive.»

«A Franco le pusieron una cabeza de corcho y va a misa cada día.»

«En la nueva emisión de sellos de correos con la efigie del caudillo, se utilizará un «matasellos» especial.»

«Eso es: mata-sellos, para la efigie del caudillo.»

«La Iglesia española exige el pago de los atrasos.»

«... y perdonamos nuestras deudas, así como nosotros perdonamos a nuestros deudores...»

«Durante el período de la Presidencia de los EE. UU. por Jefferson, éste fue objeto de una feroz campaña calumniosa por un periódico choco. Un día el Presidente recibió la visita de Humboldt, el cual que el asombro de ver el tal periódico sobre la mesa de despacho de Jefferson. Y entonces el Presidente dijo: «Cuando a usted le desprecian, se lo dobla, se lo dobla y se lo dobla.»

«Cuando a usted le desprecian, se lo dobla, se lo dobla y se lo dobla.»

«Pero este gesto lo tuvo Jefferson.»